

---

# LA REGENERACIÓN

REVISTA SEMANAL DE ACCIÓN CATÓLICA

---

---

## Sumario

Corpus Christi.—Cuarta semana social.—Pera 'l bon mot.—  
Correspondencias.—Festa.—Noticias.

---

---

## Corpus Christi

Estamos en la octava de Corpus. Cuando la Revista llegue á nuestros lectores ya habrán visto salir á Jesucristo Sacramentado, con pompa inusitada, por calles y plazas, para recibir la adoración de todos los hombres y de todos los pueblos cristianos, vestidos de fiesta y alfombrados de flores, ya habrá pasado nuestro Dios y nuestro Rey entre nubes de incienso y oleadas de amor y de entusiasmo, ya habrá visto reyes que le adoran, autoridades que se postran ante El, ejércitos que le rinden armas é inmensas multitudes que inclinadas ante su Magstad oculta le aclaman en silencio por su Dios y su Redentor. LA REGENERACIÓN también adora á Jesús Sacramentado, también le quiere consagrar los cultos más amorosos del alma de sus cristianos redactores, en esta gran fiesta conmemorativa del amor de un Dios á los hombres. ¡Ojalá pudiéramos llevarlos á todos y á la sociedad entera al pié de los tabernáculos de Jesús Sacramentado! ¡Ojalá pudiéramos llevar la fé á todas las almas incrédulas, y el amor de Dios á todos los corazones frios y helados para que confesasen y correspondiesen al amor divino del Sacramento, hasta que reconociesen allí con Sto. Tomás el milagro más grande y estupendo del amor de Jesús á los hombres,

hasta que extasiados, abrasados y como fuera de sí exclamasen como él diciendo: ¡Oh sagrado convite en el cual está Cristo y se recibe á Cristo, se renueva la memoria de su pasión, se llena el alma de gracia, dándonos por modo tan soberano una prenda segura de la gloria futura é inmortal que nos espera!

Con ese fin fundamos esta Revista y con ese fin trabajamos, propagando y extendiendo la acción de la Iglesia Católica, contribuyendo con nuestro pobre esfuerzo á que conozcan á Jesucristo tantos que no le conocen y que amen á Jesucristo tantos que no le aman y que hasta le odian y aborrecen. ¡Pobres desgraciados! ¡Cómo si Jesucristo no mereciese ser creído y amado y adorado por todos los pueblos! ¡Cómo si Jesucristo después de morir por nosotros no se hubiera quedado sacramentado, iluminando con sus luces todas las inteligencias, y abrazando en su amor á todos los corazones! ¿Qué más podía ni debía hacer Jesucristo aun siendo Dios?

Si no lo reconocen así los impíos, así lo confiesa el mundo cristiano, y por eso lo pasea en triunfo y lo adora en público en esta gran solemnidad. Es una deuda de justicia que se empeña en pagar á su Dios es una deuda de gratitud que se empeña en poder retornar á su Redentor, en la medida que le es posible al hombre corresponder al amor divino. Jesucristo nos dió la vida muriendo por nosotros, Jesucristo nos comunica su vida dándonos en comida y bebida y uniéndose personalmente á nosotros en el sacramento. El solo es la vida y sin El no es posible la vida y por El solo la conservan cuantos la tienen en sus almas que no es la vida del hombre la vida material y del cuerpo, ni es la vida de los pueblos la del mero progreso y desarrollo de la materia, sino la vida del alma, la vida superior y divina que satisface los anhelos de verdad que hay en nuestro entendimiento y las ansias de bien que impulsan á nuestro corazón, vida que la fé y el amor de Dios realizan en el tiempo, pero que sólo se consume en la unión eterna y feliz con la Divinidad. No importa que así no la entiendan los que no tienen fé en sus almas. Esa es la verdad y esa es la vida que el mundo debe á Jesucristo y que ha informado toda la civilización cristiana. Los que no participan de ella caen en un racionalismo estúpido ó en un materialismo grosero y vuelven á precipitarse en el naturalismo pagano, de donde nos levantó la fé y la gracia que nos mereció nuestro Redentor y que continuamente nos conserva desde el Sacramento.

Enamorados nosotros de esa vida divina que nos ha hecho cristianos, que ennoblece y endiosa nuestro ser, que nos da esperanzas de di-

cha inmortal, amémosla amando á Jesucristo, conservémosla comiendo á Jesucristo y viviendo de continuo unidos á Jesús en el Sacramento de nuestros altares. Pero para corresponder con generosidad al exceso del amor divino no nos contentemos con amarla y vivirla nosotros, y esforcémonos en que la vida de Jesucristo llegue á todas las almas. Jesucristo quiere que todos tengamos vida y vida abundante, Jesucristo anhela que el fuego de amor que vive en su Corazón prenda en todos los corazones. Es pués preciso que se realicen sus amorosos deseos, es preciso que los que le amamos nos convirtamos en apóstoles y propagandistas de su amor. Cómo lo hemos de hacer? Amando y sacrificándonos como Jesucristo. El amor es la gran palanca para regenerar y santificar al mundo. No hay nada que resista al amor y al sacrificio. Con amor, con caridad se atraen los corazones, se humillan y se esclarecen los entendimientos y se salvan las almas. De ahí la eficacia de la *acción social* que nosotros inspirándonos en las enseñanzas y conducta de la Iglesia, predicamos como el medio en el día más oportuno para salvar la sociedad indiferente ó impía de nuestros tiempos. La *acción social* no es otra cosa que una de las mil manifestaciones de la caridad divina. ¡Qué impone inmensos sacrificios! Es cierto, pero el amor vive del sacrificio, y sacrificio inmenso é incomprensible fué el de Dios al quedarse sacramentado por nuestro amor. Recordemos siempre agradecidos que amor con amor se paga y sacrificio con sacrificio.

ANSELMO HERRANZ.

---

## Cuarta Semana Social de España

---

*Programa y horario que se celebrará en Santiago de Compostela del 1.º al 7 de Julio de 1909.*

### Día 1.º, jueves

Ocho mañana.—Misa de Comunión.

Once mañana.—Sesión de apertura.—Discurso inaugural del Excelentísimo Sr. Obispo de Orense.

Tres y media tarde.—Organización del cultivo en las regiones de pequeña propiedad.—Lección primera del Sr. D. Valeriano Villanueva, publicista.

Cinco y media tarde.—Las parábolas sociales del Evangelio.—Conferencia del Rvdo. P. Antonio Vicent, S. J.

**Día 2, viernes**

Ocho mañana.—Los Sindicatos agrícolas y su federación.—Lección primera del Rvdo. P. Juan de Zugasti, S. J.

Once mañana.—La Asociación agraria socialista y ácrata.—I Fundamentos.—Lección primera del señor D. Amando Castroviejo, profesor de la Universidad de Santiago.

Tres y media tarde.—Organización del cultivo en las regiones de pequeña propiedad.—Lección segunda del Sr. D. Valeriano Villanueva publicista.

Cinco y media tarde.—El problema de la emigración.—Lección primera del Ilmo. Sr. D. Javier Vales Failde, Provisor y Vicario general de la diócesis de Madrid-Alcalá.

**Día 3, sábado**

Ocho mañana.—Los Sindicatos agrícolas y su federación.—Lección segunda del Rvdo. P. Juan de Zugasti, S. J.

Once mañana.—La asociación agraria socialista y ácrata.—II. Resultados.—Lección segunda del Sr. D. Amando Castroviejo.

Seis y media tarde.—Organización del cultivo en las regiones de pequeña propiedad.—Lección tercera del Sr. D. Valeriano Villanueva.

Cinco y media tarde.—El problema de la emigración.—Lección segunda del Ilmo. Sr. D. Javier Vales Failde.

Siete tarde.—La encíclica «Rerum novarum» y los obreros.—Conferencia del M. I. Sr. D. Leopoldo Eijo Garay, Lectoral de la Catedral de Santiago de Compostela.

**Día 4, domingo**

En este día podrá ganarse el jubileo plenísimo.

**Día 5, lunes**

Ocho mañana.—Los Sindicatos agrícolas y su federación.—Lección tercera del Rvdo. P. Juan de Zugasti, S. J.

Once mañana.—La asociación agraria socialista y ácrata.—III. Remedios.—Lección tercera del Sr. D. Amando Castroviejo.

Tres y media tarde.—Procedimientos más prácticos y eficaces para desarrollar rápidamente los Sindicatos agrícolas.—Lección primera del Sr. D. José de Posse y Villelga, publicista.

Cinco y media tarde.—La cooperación integral en la ganadería y sus productos.—Lección primera del señor D. Luís Sala y Espiall, publicista.

Nueve noche.— Sesión organizada por el Círculo Católico para discutir y votar la ponencia de federación de las Asociaciones católico-sociales de la región galaica.

*Nota.*—Para esta sesión, el Círculo Católico de obreros de Santiago ha circulado un llamamiento especial; haciéndola coincidir con la Semana social para mayor facilidad y ventaja de los representantes de las Asociaciones convocadas.

### Día 6, martes

Ocho mañana.—Procedimientos más prácticos y eficaces para desarrollar rápidamente los Sindicatos agrícolas.—Lección segunda del Sr. D. José de Posse y Villelga.

Once mañana.—La cooperación integral de la ganadería y sus productos.—Lección segunda del Sr. D. Luis Sala y Espiell.

Tres y media tarde.—La repoblación forestal.—Conferencia del Sr. D. Pedro Ventalló.

### Día 7, miércoles

Once mañana.—Sesión de Clausura.—Discurso del eminentísimo Sr. D. José Martín de Herrera, Cardenal-Arzobispo de Santiago.

### OBSERVACIONES

1.<sup>a</sup> Las inscripciones se harán en Madrid, domicilio de la Comisión Permanente, ó en Santiago, domicilio de la Comisión Local.

2.<sup>a</sup> Para solicitar la inscripción deberán dirigirse, ó al Sr. Secretario general de la Comisión permanente de las «Semanas Sociales», calle del Duque de Osuna, 3, Madrid, ó al señor Secretario de la Comisión Local de la «Semana Social de Santiago», Palacio Arzobispal, Santiago.

3.<sup>a</sup> Cualquiera de ambas oficinas transmitirá á su tiempo á los interesados los títulos, programas, tarjetas de reducción en las tarifas de ferrocarriles y demás impresos.

En ambas se recibirán también las reclamaciones que se hicieren por los inscritos.

4.<sup>a</sup> Para la mayor facilidad en la organización convendrá que al hacer la inscripción se especifique bien el nombre y apellidos; residencia, provincia y profesión.

5.<sup>a</sup> Los derechos de inscripción serán, como en años pasados, 7 pesetas.

6.<sup>a</sup> Esa cuota da derecho, no sólo á asistir á lecciones y conferen-

cias y á todo lo que en obsequio de los socios se prepare, sino también á la Crónica que se publique con los trabajos de Profesores y Conferenciantes.

7.<sup>a</sup> Para tener derecho á la Crónica solamente, la cuota es de 3 pesetas.

8.<sup>a</sup> La cuota puede ser remitida en sobre monedero, libranza del Giro mútuo ó sellos de 15 céntimos.

9.<sup>a</sup> Los socios inscritos obtendrán reducción en las tarifas de ferrocarriles. A su tiempo se les remitirá la tarjeta que acredite este derecho.

10. Una Comisión de hospedajes trabaja para dar facilidad y economía en los alojamientos.

11. Estando tan próxima la fecha en que ha de celebrarse la «Semana Social» de Santiago, el plazo de inscripción terminará el 20 de junio.

12. Por medio de la prensa católica, que tan entusiasta apoyo presta á las «Semanas Sociales», se comunicarán las noticias de organización que más puedan interesar á los inscritos.

## Pera 'l bon mot

Un llarc nombre de dames i senyorettes de nostra ciutat ha demanat a nostra primera Autoritat civil que perseguís i castigúes als qui am l' incultura i l' obscenitat de parlar ofenen a Deu, escandalisan als seus semblants, embrutexen nostra hermosa parla i descaradament trepitjan les lleis d' Espanya, que regexen per tot arreu del Reialme espanyol, i doncs també a Catalunya i també a Gerona.

Han fet bé les dames i senyorettes de Gerona: cal que per tots els medis procurem la purificació del parlar a Catalunya, car es avui groller, horrorosament groller; la blasfemia contra Deu i les coses més santes brolla a tota hora i am satánica complacencia de milers de llabris; sovintment s' ouen en places i carrers frases brutalment obscenes, i a voltes les celebren amb esfereidores rialles els amics del mal parlat.

Les dames i senyorettes de Gerona han dit axí al Sr. Gobernador:

«Ilmo. Señor: Las suscritas vecinas de la ciudad de Gerona acudi-

mos á V. S. Ilma. como dignísimo representante del Poder Central y exponemos:

«Que la incultura en el hablar y la obscenidad del lenguaje en las vías públicas de esta Ciudad y su Provincia exigen por decoro se recabe el auxilio de su Superior Autoridad para que por sus auxiliares y agentes se imponga correctivo á las provocaciones y desafueros de los que por grosería no enmendada ó por vicios de educación deficiente se creen con derecho á exteriorizar por la boca los malos sentimientos que animan el corazón.

«Por lo tanto á V. S. Ilma. suplicamos para que en vista de la R. O. de 12 de agosto de 1897 que no ha sido derogada ni puede serlo mientras la Nación Española figure como por la gracia de Dios constantemente figura en el concierto de los pueblos cultos, se sirva ordenar á los dependientes y auxiliares de su autoridad entreguen sin contemplaciones de ninguna clase á los Tribunales de justicia á todos cuantos ofendan la moral y buenas costumbres vertiendo en la vía pública blasfemias contra Dios y sus Santos y atacando á la moral y á las buenas costumbres contraviniendo así á las leyes dictadas para ser cumplidas.

«Nos lo prometemos así de la rectitud reconocida de vuestra Sría. Ilma».

Don Lluís Ugarte, el nostre digníssim Governador, ha respost desde 'l *Boletín Oficial* á la súplica de les dames i senyoretetes dient:

«Prohibido y castigado por el Código Penal vigente, el blasfemar y escarnecer con palabras ó actos injuriosos las cosas sagradas y cuanto hace relación á Dios, á los Santos y á la Religión Católica, obsérvase con harta frecuencia que, más por reprobada costumbre que por desesperación ó incredulidad impía, incurren en tan repugnante vicio, no sólo muchos de los que desgraciadamente carecen de la instrucción necesaria para apreciar el daño que con su censurable conducta infieren, sinó hasta algunas personas que por su educación social debieran impedirlo.

«Interesado en que los sentimientos religiosos de esta provincia no se lastimen ni menoscabe su proverbial cultura; por tal causa á todos me dirijo para que desaparezca el repugnante vicio de la blasfemia, haciéndoles presente que estoy dispuesto á castigar á los blasfemos con severas multas; esperando que los señores Alcaldes de esta provincia y Agentes de mi Autoridad, me darán cuenta inmediata de los contraventores para imponerles la multa en que incurran».

No cal fer més comentaris a l'instancia i Circular apuntades:

Nosaltres creiem, estem convensuts qu' el senyor Governador farà cumplir la ordre donada; mes cal que diguem quelcom més en aquexa questió.

La blasfemia, el mal parlar son deguts a la falta d' instrucció i d' educació; axó es ben cert; els homens ben instruits, els homens ben educats no blasfeman, no mal parlan; axó reconexen les dames i senyoretas de Gerona quant demanen al senyor Governador que «se imponga correctivo á las provocaciones y desafueros de los que por grosería no enmendada ó por vicios de educación deficiente se creen con derecho á exteriorizar por la boca los malos sentimientos que animan el corazón», a Gerona se blasfema i mal parla molt, moltíssim; senyal, doncs, qu' a Gerona hi manca molta instrucció, moltíssima educació.

Els cástics imposats als mal parlats podran privar l' exteriorisació dels sentiments innobles, mes no tindran l' eficacia necessaria pera correctgir els cors.

Bó será castigar am tota severitat als qui mal parlan; pero millor fora encara instruirlos, educarlos; els instruits, els educats no blasfeman, ni parlan grollerament; fem, doncs, cultura, eduquem, axí arrabassarem d' arrel l' oprobi de nostra bella parla.

Creieume, dames i senyoretas, més ajudaran a gurir la asquerosa enfermetat que sufrex nostre llengatje l' instrucció i l' educació, que totes les multes i cástics de la Autoritat.

Instruim i eduquem; axí enderrocarem el vici repugnant del mal parlar.

C. d' A.

## Correspondencias

**Ultramort.**—El día 23 y 30 del mes próximo pasado, respectivamente, tuvieron lugar en esta parroquia solemnísimos actos religiosos con motivo de la primera Comunión de niños y niñas y conclusión del mes de María.

Colocada en el altar mayor la imagen de la Inmaculada y estando el presbiterio profuso y artísticamente adornado, como jamás lo habían visto los hijos de Ultramort, con rosas y azucenas, violetas y jazmines,

y despidiendo el templo santo el suave aroma de una naturaleza primaveral, á las siete y media de la mañana del día 23 empezó la misa de comunión en la que, previos los santos ejercicios espirituales, propios del acto, y después de una fervorosa y sentida plática de preparación, que les dirigió su digno párroco Rdo. Baudilio Salabert, por primera vez recibieron el Pan de los Angeles unos cuantos niños y niñas, todo en consecuencia con las armonías de las escogidas y fervorosas piezas cantadas por el coro de la parroquia bajo la dirección de D. Francisco Cadanet que los acompañaba con el armonium.

Por la tarde á las tres, luego de terminado el ejercicio propio del mes, hubo el sermón de perseverancia; predicado por el propio párroco, dándose término á la solemnidad con la renovación de promesas del Bautismo, consagración de niños y niñas á los Sagrados Corazones de Jesús y de María, distribución de estampas y rosarios y cántico de profesión de fé.

Lo que sí subió de punto é hizo robustecer los sentimientos de fé en la parroquia y anidar en sus pechos y arder en sus corazones aquel férvido entusiasmo de los niños y niñas de primera comunión, fué la conclusión del mes de Mayo, que á las ocho menos cuarto de la noche del día 30 se celebró en honor de la Reina inamovible de nuestra patria y faro luminoso de nuestras esperanzas. lo que no dejó nada que desear: fué por todos conceptos solemnísima y ofreció para esta población un aspecto el más conmovedor y delirante. Así lo pregonaron sus hijos, diciendo que jamás habían presenciado actos como el reseñado; y, como obras son amores y no buenas razones, así lo confirmó la incapacidad de la Iglesia para contener á los numerosos fieles que, á más del piadoso ejercicio del mes, como en señal y protesta de que á la Reina del mundo se debe prestar el obsequio de celebrarla, aclamarla y aplaudirla, quisieron aprovecharse á porfía de la palabra divina, que ilustra, civiliza y salva, predicada con gran celo por el Reverendo Pedro Estela, quien en sentidas frases enalteció las glorias de María y encareció á todo trance la devoción á tan noble Madre, y disfrutar á la vez, de los melodiosos cánticos, fervorosas letrillas, mote-tes y hermosas plegarias que, como ecos dulcísimos de los conciertos angélicos, hicieron vibrar en nuestros oídos algunas jóvenes y niñas de Rupiá, tan acertadamente dirigidas por el referido Francisco Cadanet. Terminó la función con la recitación de versos alusivos al acto, hecha con gracia por los niños y niñas de primera comunión, besamanos á la Virgen y cántico de despedida. Haga Dios que actos como el reseña-

do, de imborrable recuerdo, ejerzan honda influencia en la vida católica del pueblo.



**Blanes.**— El día 30 del prop passat mes de Maig, s' ha celebrat en aquesta Iglesia parroquial la conmovedora ceremonia de la Primera Comunió dels noys y noyes que degudament preparats sentiren aquets últims dias de boca del Rvnt. Caputxí F. Jacinte de Barcelona, les consoladores veritats de nostre Santa fé, vegentse fortament entusiasmats per lluytar desd' ara contra 'ls enemichs de les seues animes.

L' altar major adornat com en els dies de les grans solemnitats, plé de fidels l' espayós temple, en mitj d' una iluminació esplendida y saturat l' ambient per la flayra de les flors, entre cántichs celestials, solemne y emocionant resultá la ceremonia de la renovació de les promeses del S. Baptisme que feren aquells tendres cors devant del Cel y devant del mon, renunciant així mateix á totes les pompes y vanitats mundanes, que Deu vulga no envenenin jamay ses animes sencilles y pures. Doná final á la festa la repartició de estampes que acabá d' impresionar a aquells infantils cors.

El día 31 tingué lloch la conclusió del mes de Maig. La Comunió general del matí fou molt lluhidíssima. A la tarda se doná acabament al Mes de María amb actes y cántichs adequats á la festa y després d' un ben dit sermó que predicá el Rvnt. Anselm Vilá hi hagué la despedida y besamans á la Verge.



No puch menys que referir sisquera siga á grans pincellades, l' hermos aplech al Santuari de la Verge del Vilar que 'l Centre Católich d' aquesta organisa tots els anys en el tercer día de Pascua.

En efecte, á les sis y mitja del matí sortim de nostre local social en direcció al Santuari, baix els raitgs esplendorosos de un hermos día d' istiu; mentres innumbrables families se disposan en carruatjes á empendrer la piadosa excursió qu' atrau una gentada inmensa. Son les set y mitja, la campana del Santuari toca y anuncia la arriuada dels pelegrins de Blanes que no baixaren d' uns tres cens. Després de un breu descans comensa l' ofici que dirigeix el mestre Rvnt. Joan Batlle; canta l' escolanía y els cors s' aixamplan y l' esperit s' enlayra cap al Cel per demunt les petiteses de la terra freturós de consol y de ditxa.

Vora l' hermita hi há una glorieta molt gran d' amples arcades; en ella s' hi preparen els banchs y cadires, y en el centre s' hi coloca en

hermós pedestal, á la Verge del Vilar qu' ha de presidir la vetllada literari-musical. Ja els acorts del armonium y els cants de la *capella* porten l' espectació á la escullida concurrència y comensa el discurs d' obertura, y se llegeixen poesíes, se reciten monólechs y alternan els cántichs y passen dues hores d' honest esbargiment, fins que s' aixeca el Concilari del Centre Rvnt. Jaume Arcelos que clou la vetllada en mitj d' un entusiasme delirant amb un discurs enérgich que 'ns encoratja á tots per tornarhi un altre any y ens anima pera trevallar ab fé y constancia en la obra de la regeneració social.

Després de ballar un parell de sardanes les families s' escampen en les ombres dels arbres; ja es hora de dinar; tothom s' espabitra, la animació es gran y tots canbiem les impresions d' una escursió tan agradable.

A la caiguda de la tarda se ballen unes quantes sardanes més á l' era del Mas Vilar y poch després la campana toca altra volta per donar l' adeu á la Verge; resém lo Sant Rosari y després de cantar tot el poble varis cántichs á María ens despedim amb el *Ferma la veu*, y una tronada ens acopla á tots per empendrer el régrés á casa nostra...

Bé pel Centre Católich de Blanes.

M. M.

—=—

Sr. Director de LA REGENENACIÓN

Muy Sr. mio: En esta parroquia de Cerviá, gracias á la actividad y celo incansable de nuestro estimadísimo Sr. Ecónomo D. Ramón Costa Pbro., el catolicismo ha obtenido un nuevo triunfo con motivo de las solemnísimas funciones celebradas el domingo y lunes último, por la conclusión del mes de las «flores» y primera comunión respectivamente.

Las comuniones generales se vieron extraordinariamente concurridas, habiéndose acercado á recibir el pan Eucarístico más de 450 personas, cosa ó espectáculo nunca presenciado en esta población; las pláticas las hizo, con la unción Apostólica que le es tan familiar, nuestro celoso Sr. Ecónomo, que no se da punto de reposo, hasta en peligro de perder su salud en bién de sus feligreses; la parte coral compuesta de unos 40 jóvenes, bajo la dirección de la señorita Rosita Capdaygua, desempeñó muy bien su cometido.

A las 5 de la tarde, antes de empezar la función, ya el anchuroso templo con sus tribunas, coro y presbiterio estaba completamente lleno de fieles, viéndose obligados muchos que habían venido de poblaciones

vecinas de permanecer en la plaza de la Iglesia; terminado el Santo Rosario y ejercicios propios del día, subió al púlpito nuestro elocuente orador sagrado Rdo. Sr. Ecónomo que cantó con el entusiasmo que le es tan natural las grandezas de María, concluyendo con un ¡Visca á María! que fué contestado con el mismo entusiasmo por la enorme multitud. Por último, alternando recitación de poesías por unas 18 niñas preparadas por la dignísima profesora de esta localidad; D.<sup>a</sup> María Figueras, con hermosas letrillas y derroche de flores, se principió el imponente acto de besa-manos, acercándose todos sumamente enfervorizados y satisfechos.

*El corresponsal*

Cerviá, 31 Mayo 1909.

## FESTA

Digna es de relatar la festa que alguns católichs celebraren el diumenge prop passat.

Dita festa va consistir en lo següent:

A las 5 del matí marxaren en direcció á Romanyá ó sigui al Santuari nomenat «Lourdes Catalá».

Dit viatge, 's feu am tartanas que oferían un espectacle preciós. La de devant portaba el penó, insignia de la romería, que podría dirne, les restants portaban banderes espanyoles creuades ab les de las quatre barres catalanes.

A las 8 y mitja arribaren á Báscara.

Després de esmorsar emprenguerem de nou la marxa am carruatje com antes he dit fins passat 'l Fluviá. Passat aquet riu la excursió 's continuá á peu fins á arribar á la penya saldónica ó sigui: (*Lourdes Catalá*).

Serían las nou y mitja cuan arrivarem al santuari y allavors 's resá la Salve Regina.

Fins allavors, encar que de tant en tant alguna nuvolada 'ns privaba del sol, la excursió ó romería 's feia més agradable puig no se experimentaba fret ni calor.

Eran cuarts de deu cuan hi arribarem. Las campanas que ab 'l seu ning nang alegren els cors dels católichs donarens la ben vinguda.

Seguidament el senyor rector, á qui no sé com donarli una vera

proba de gratitud puig son escases mes forçes per donar una proba com ell 's mereig, sortí á rebrernos.

A las deu y mitja 's celebrá un solemne ofici en sufragi dels Martres de la Independencia, puig junt ab ells també hi había el ex-señor rector de aquella parroquia. A la hora de alçar á Deu, 's tocá á tota orquesta la Marcha Real y 's feren salvas. Acabada dita cerimonia, 'l senyor rector que va esser 'l que va oficiar, publicá que per el septiembre hi hauría un altra romería y acabá demanant als concurrents que donguesin una vegada més probas de esser bons católichs.

A causa del mal temps tingué que celebrarse més depresa de lo que era intencionat la procesó del vía-crucis, puig abundosa era la pluja que queya en aquells moments.

Antes de anar á diná 's cantaren tres absoltas en sufragi dels martres que moriren gustosos per Deu y per la Patria.

Acabat de dinar, se resá lo sant trisagi, á l' esglesia, puig olvidava fer constar que l' ofici se había celebrat á la bonica y pintoresca capella al aire lliure situada á pocs pasos de la parroquia.

Dita capella es la dedicada á la Verge de Lourdes.

Acabat el trisagi, es feu la ofrena del penó á la Verge. A la part anterior de dit penó hi había al mitg estampada la Reina que vitorejaven, y á sota el nom de Girona y la fecha.

A la part posterior una inscripció en quina s'hi contaban tots els concurrents.

Després de donar mil mercés al clero parroquial per el zel que tenen y prométreysi de tornari aviat ens despedirem ab els crits de «Visca la Verge» y arreveurer.

Sempre mirant enrretra, partiem cap á Báscara com donan l' últim adeu á nostra Reyna y Senyora fins á perdrela de vista.

Arrivarem á Girona á tres cuarts de nou, desitjosos de tornar promte, ben promte á repetir la marxa que tal volta ab poca gracia pero ab tot el cor he relatat.

Mil mercés als Srs. Rvnts. capelláns que ab tan zel trevallaren, mercés també als Srs. fills del Marqués de la Torre, de Mediña, que demostraren una vegada més saberse guanyar las simpatías de cuans tenen el gust de tractarlos.

Es de suposar que cuan es fassi un altra romería molta més gentada se reunirá. Finalment, alguns iniciadors de la pasada romería me encarregan dongui las gracias als que hi concorregueren, tots desde Castell d' Aro fins als de Romanyá.

Girona 10-5-1909.

L. VALLS.

## NOTICIAS

**SAGRADAS ÓRDENES.** — Nuestro Ilmo. y Rvmo. Prelado celebró Ordenes generales el sábado pasado en Arenys de Mar confiriendo el Sagrado Orden del Presbiterado á los siguientes alumnos de este Seminario Conciliar:

A D. José Bidó, D. Juan Bonet, D. Enrique Cama, D. José Casanovas, D. Pedro Company, D. Félix Farró, D. José Ferriol, D. Eduardo Font, D. José Juanola, don José Nualart, D. Francisco Perramón, D. Vicente Piera, D. Miguel Prats, D. Juan Presas, D. José Reus, D. Martín Ribas, D. Narciso Serramitjá, D. Pedro Serrat, D. Miguel Suñer, D. Isidoro Sureda, D. Luís Vicens, D. Ramón Pagés y D. José Gafas; el Subdiaconado á D. Gonzalo Capdevila, D. Jaime Bach, D. Juan Figueras, D. Juan Ichart, D. Pedro Jou, D. José Mosquera y D. Francisco Vilallonga; la Tonsura y Menores á D. Jaime Oliveras, y la Tonsura á D. J. Bancells.

**REGRESO.** — El pasado martes regresó de Arenys de Mar, donde pasó unos días para restablecerse de la enfermedad sufrida, nuestro Ilmo. y Rvmo. Prelado.

Celebramos de todas veras el total restablecimiento de nuestro venerable y amado Pastor.

**APLECH NACIONAL CARLISTA.** — Acerca del «Aplech nacional carlista», nuestro colega *El Tradicionalista* da las siguientes noticias:

Atendiendo á indicaciones hechas por el Sr. Mella, al objeto de que pueda concurrir al «Aplech» como es su deseo, se ha variado la fecha de la celebración del mismo, resolviéndose que en vez de celebrarse el día 5 de Septiembre se efectuará en uno de los primeros días de Octubre.

El jefe provincial Sr. Bonmatí concretará personalmente con el Sr. Mella durante la semana próxima, de una manera definitiva la fecha de la celebración.

Entre otros varios proyectos hay el de confeccionar una artística corona de bronce costeada por todos los carlistas españoles y que será un Homenaje á la Comunion Carlista de 1909 á los héroes de la Independencia Patria.

La Junta organizadora trabaja con laudable actividad y entusiasmo para que el acto resulte un bello y solemne homenaje á los mártires de la Independencia, y confiamos que así será, porque todos los que se sienten patriotas se disponen á secundar la actividad y entusiasmo de los organizadores.

**FIESTAS DEL CORPUS CHRISTI.**—Como anunciamos, el jueves se celebraron en la Sta. Iglesia Catedral Basílica los solemnes cultos dedicados á conmemorar la institución del Venerable y Santísimo Sacramento de la Eucaristía.

En los oficios de la mañana celebró de Pontifical nuestro Ilmo. y Rvmo. Prelado asistido de señores capitulares; la Capilla de música de la Catedral cantó una misa de sabor clásico.

A la procesión de la tarde asistió, á pesar del tiempo inseguro, numerosa concurrencia para tributar su homenaje á Jesús Sacramentado; abrían la procesión los gigantes y cabezudos, seguían la Cruz de la Catedral, banderas de la Ciudad y del Cabildo, Colegios municipales, Hermanos Maristas, Congregaciones y Asociaciones, Comisiones militares, del Instituto y de la Audiencia, seminaristas, clero de las parroquias de la Ciudad, Claustro del Seminario, Beneficiados y Cabildo de

la Catedral, el Smo. bajo palio, al cual daba escolta la escuadra del Regimiento de Asia; oficiaba de preste el Ilmo. y Rvmo. Sr. Obispo asistido de los Capitulares Sres. Cararach, Velo, Maymí y Vilá; detrás del preste seguían las autoridades, la Exma. Diputación Provincial, el Exmo. Ayuntamiento presididos por los Sres. Gobernador militar, Alcalde y Gobernador civil; cerraba la comitiva un piquete de tropa con bandera y música.

A presenciar la procesión acudió numeroso público, sin que se haya de mencionar la más insignificante alteración del orden.

**MOVIMIENTO DE POBLACIÓN.** — Según datos de la Dirección general del Instituto Geográfico y Estadístico, procedentes del Registro civil, el movimiento de la población en esta capital, durante el pasado mes de mayo fué el siguiente:

Nacimientos, 28; de ellos, 9 ilegítimos. Natalidad por 1,000 habitantes, 1,74. Defunciones, 34, clasificadas del modo siguiente: Tuberculosis, 4; enfermedades del sistema nervioso, 4; idem del aparato circulatorio y respiratorio, 16; idem digestivo, 7; vicios de conformación, 1; otras enfermedades, 2; resultando una mortalidad de 2,12 por 1,000 habitantes.

Matrimonios, 22; nupcialidad por 1,000 habitantes, 1,37.

**DONATIVOS PARA LA TÓMBOLA DE LA DOCTRINA CRISTIANA.**—Don N. N., una paleta para dulces; D. M. Almeda, un precioso y artístico libro de devociones; D.<sup>a</sup> Antonia Llop de Roig, un precioso bebé; D. Daniel Boschmonar, una bizcochera de cristal y una docena de medallas de S. Narciso con su correspondiente cadenilla; D. Leandro Ventura, una botella de licor «Vista Rica»; D. José O. Carbó, dieciocho abanicos; Sra. Viuda de Jofre, dos muñecas; D.<sup>a</sup> Rosa Pigem, una pieza bordado; D.<sup>a</sup> Micaela Bataller, una botella Torino oriental; D. Juan Valllosera, un cántaro de latón; D. Antonio Lolo, un cuchillo; D. Marcos Valls, un par de zapatos; D. Luís Abellí, una bolsa red; D. Francisco Serratosa, dos tijeras; Don Francisco Puig Pallés, una bandeja de metal; D. Juan Pous, una botella de jarabe; D. Ramón Boix, una palmatoria; D. J. Guitart Nualart, una bombonera; D. Enrique Llapart, un papel de alfileres; D. Jaime Padrosa, unas magníficas balanzas-báscula; D. Francisco Martín, una botella de manzanilla; D. Francisco Baus, una resma de papel japonés; D. Sebastián Massaguer, una lata de langosta; D.<sup>a</sup> Herminia Auguet, tres abanicos y seis pasadores; D. Narciso Sais, una caja de pañuelos; Señora Viuda de Arquer, dos latas de conservas; D.<sup>a</sup> Julia Puig, una cesta; D. Juan Valls, una botella jarabe; D. Francisco Massot, seis abanicos; Priante y Magaldi, un salva manteles; D. Primitivo Murtra, una corbata; D. Pedro Gusó, un pantalón á medida; Colmado Negre, una botella de Champagne; D.<sup>a</sup> María Bosch, una muñeca y una caja para guantes; D. Cayetano Carbó, una bolsa red; D.<sup>a</sup> Mercedes de Llobet de Salellas, un imperdible mosaico Florencia; D. Francisco Camps, unas tijeras; Director de «Stakanovitchz», dos frascos loción; Sra. Vda. Estrach, dos paquetes velas; N. N., dos abanicos, un imperdible con brillantes y dos hebillas para cinturón de señora.

Donativos en metálico: Rdo. D. Jaime Mundet, cura-párroco de S. Félix, Doña Carmen Pericot, Sra. Vda. de Vielsa, D. Bienvenido Tor, Sra. Vda. de Cat, Doña Amparo Gallostra, D.<sup>a</sup> Luisa Roura. D. Sebastián Massaguer, Sra. Vda. de Bonet, Reverendo D. Miguel Durán, D. Manuel Quer, D. Juan Blanch, D. Carlos Mitjá, D.<sup>a</sup> Carmen Bartrina, D. Marcelino Rovira, Sra. de Fontrodona, D. Amós Camps,

D. Augusto Esteve, D.<sup>a</sup> Josefa Terradas, D.<sup>a</sup> Teresa Prunell, D.<sup>a</sup> Dolores Viola, D. Narciso Ordeig, D. Fortunato Soler, Sra. de Pumarola, D.<sup>a</sup> Ana Oliu, Vda. de Figa, D. N. Claret, Sr. Mundet (hacendado); y otros.

**PROGRAMA.**—Hemos recibido el programa de las fiestas del Corpus que se celebran este año en Granada; el tal programa es de lo mejor que se ha publicado en este género, conteniendo además del programa de festejos, curiosos datos de Granada y hermosos grabados de los monumentos de la bella ciudad andaluza.

Agradecemos el obsequio.

**EXÁMENES.**—El próximo miércoles empiezan en el Seminario Conciliar los exámenes de prueba de curso para los alumnos oficiales del propio establecimiento.

**MÁS DEL CORPUS.**—Mañana se celebrarán en la Iglesia ex-colegiata de San Félix las solemnes funciones del Corpus, y el lunes en la Parroquia del Mercadal.

**EL CUMPLEAÑOS DEL PAPA.**—En el Vaticano se ha celebrado con gran brillantez el cumpleaños del Papa.

Este dijo misa en su capilla particular á la que asistieron únicamente sus hermanos su sobrina y sus secretarios.

Después se le dió cuenta de los telegramas de felicitación, que son millares. Los Jefes de Estado, las personalidades políticas y eclesiásticas de Europa y América, todas las Corporaciones católicas é infinidad de particulares se han dirigido al Pontífice para expresarle su adhesión y su afecto.

Después el Papa recibió el Sacro Colegio, á los dignatarios del Vaticano, á la aristocracia y á los guardias nobles, dedicando el resto del día á pasear con su familia por los jardines, donde la banda de Gendarmes daba un concierto.

Los jardineros del Vaticano ofrecieron á Su Santidad soberbios ramos de flores, que han sido distribuidos por orden del Papa entre los diferentes altares de San Pedro.

Las tropas pontificias han vestido de gala. Los Palacios del Vaticano están ahora espléndidamente iluminados.

Se cuenta que cuando los personajes de la Corte le expresaban su deseo de que viviera largos años, dijo el Santo Padre.

Siempre he procurado imitar los gloriosos ejemplares de mi predecesor. Procuraré imitar también su longevidad.

**Carpintería funeraria.** —La antigua funeraria y depósito de ataúdes que fué de Pedro Noguer y posteriormente de José Camps se ha establecido en la antigua y acreditada carpintería de Juan Valls é hijo, calle de Santa Clara, núm 5.

Esta casa se encarga de todo cuanto corresponde á los dos ramos de Carpintería y funeraria, desde lo más económico á lo de clase lujosa y superior, así como de avisos, repartición de velas en los Viáticos y de todo cuanto tenga relación con estos actos, no dudando de que será bien recibida por su numerosa clientela y vecinos de ésta; ofreciendo por su parte observar la formalidad que ha sido siempre norma de todos sus actos.